
郜林
或成恒大重炮手
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本报讯 今晚 ， 2015赛季亚
冠1/4决赛首回合赛事将告展开，
广州恒大将客场对阵日本 J联赛
球队柏太阳神。 2013年恒大两回
合8： 1横扫柏太阳神， 那样的故
事恒大是很难复制的， 但如今的
恒大在 “先客后主” 的利好赛程
下仍需要努力于客场争胜。 埃尔
克森伤停、 高拉特遭遇奇葩处罚
等情况放大着恒大的难度， 不过
就在昨天， 广州恒大俱乐部官方
发布了以郜林为主角的海报， 可
以预见 ， 届时恒大将倚仗郜林
“摧城拔寨”。

作为 2013年的亚冠联赛冠
军， 恒大已是亚洲足坛的标杆性
俱乐部。 本赛季已是恒大连续第

4年打入亚冠八强， 在亚冠联赛
形成完整赛制来， 全亚洲只有恒
大一家取得了如此战绩。 这也意
味着恒大有能力也理应以重夺亚
冠冠军为目标。

不过恒大必须考虑到中超赛
程对亚冠次回合战事的影响： 24
轮战罢后中超再次进入间歇期，
第25轮赛事将在9月12日展开 ，
那一天恒大将迎来客场对阵上港
的榜首大战， 而同柏太阳神的亚
冠1/4决赛次回合较量将在9月16
日进行。 繁密赛程且是双线均有
关键战的情况下， 从理论上看恒
大不太可能将淘汰柏太阳神的任
务集中在次回合主场来实现， 也
就是说恒大要力求在首回合客场

中先声夺人 ， 尽早放大晋级希
望。

8月18日亚冠八强调整阵容
名单的截止时刻， 恒大做出了将
埃尔克森留在亚冠名单中的决
定， 罗比尼奥无缘亚冠。 恒大在
亚冠名单上选择埃尔克森、 放弃
罗比尼奥显然是着眼于长远布
局。 但具体到本场比赛就意味着
恒大减少了一个外援名额。 在亚
冠八强战必须倚重外援的客观环
境下， 这显然削弱了恒大的理论
战斗力。 高拉特所遭遇的奇葩处
罚， 也令恒大承受了一定的不确
定性。

在昨天恒大发布的海报中 ，
郜林是唯一出现的球员， 他的照
片正反面出现在海报中 ， 主题
是： “信自己”。 可以预见， 届
时 “土炮” 郜林将承担起摧城拔
寨的重任。 本赛季郜林状态炙手
可热， 在联赛中打进12球， 领跑
本土射手 ， 总排名也高居第4。
不过由于上个月和辽足比赛中和
对方球迷的冲突， 郜林遭到足协
5场禁赛处罚。 对郜林来说， 中
超禁赛虽然影响比赛状态， 但也
有利于保持体能。 不过郜林本赛
季亚冠没有进球， 只有3次助攻，
或许他可以在和柏太阳神的比赛
中有所突破。

亚冠交锋史上恒大已与柏太
阳神较量过4次， 恒大3胜1平形
成绝对优势。 给中日足球舆论均
留下极深刻印象的是2013年的亚
冠半决赛， 恒大客场4： 1、 主场
4： 0， 以两回合堪称 “横扫” 的
8： 1比分大胜柏太阳神。
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本报讯 （记者 王路曼 ） 近
日， 第四届 “京粮杯” 职工羽毛
球团体赛擂响战鼓。 来自该集团
机关和22家基层单位的近130名
选手参加了比赛 。 最终粮食公
司、 古船食品、 京粮物流代表队
分别获得比赛的冠、 亚、 季军，
为比赛画上了圆满的句号。

据了解， 目前京粮集团系统
参与羽毛球运动的职工非常广
泛， 此次参加比赛的选手均是在
前期各单位组织的选报赛中脱颖
而出的。 比赛设置为男子单打、
女子单打、 男女混双三个项目，
赛场上， 参赛运动员以饱满的热

情和顽强拼搏的体育精神全身心
投入比赛 ， 吊球 、 高远球 、 扣
杀， 精彩对决博得场下助威声、
喝彩声、 呐喊声此起彼伏。

京粮集团工会主席肖辉利在
观看完现场比赛后， 为获奖单位
颁发了荣誉证书。 “通过此次比
赛， 我们不仅丰富了员工的业余
文化生活， 更搭建起了各单位间
相互交流的平台， 真正践行 ‘快
乐工作， 健康生活’ 的理念。”
肖辉利说， 希望各企业把 “团结
拼搏、 凝心聚力、 昂扬奋进” 的
比赛精神融入到实际工作中， 为
京粮集团发展再做新贡献。

今年56岁的孙伟， 目前在一
家央企担任基层管理工作。 他给
自己取的外号叫 “水中青蛙 ”
———和青蛙一样的体型匀称、 善
于游泳。 笔者近日在游泳馆见到
他时， 他正教一群学生游泳。

“小时候就喜欢游泳， 参军
后因为游泳技术还行， 曾多次担
任部队游泳训练教官。” 授课间
隙， 孙伟跟笔者聊了一会儿， 讲
述自己与游泳的那些事。

“印象中深刻的事情有很多，
但最难忘的是第一次参加市冬泳
比赛 ， 获得了并列第三名的成
绩。” 虽然是第三名， 但对孙伟
的意义却是不一样的， 因为除他
之外， 其他三人均为当时全市乃
至全国冬泳界响当当的民间高
手。 “而且我与他们的成绩均为
1分27秒几， 相差只是几分之一
秒或几十分之一秒！ 当时我想第
一次参加正规比赛就得第三名，
几乎是平分秋色， 所以我要继续
游泳并参加比赛， 人的潜力是无
限的。” 孙伟说。

第一次参加全国成人游泳锦
标赛的场景 ， 孙伟历历在目 。
“比赛前一天， 我就开始兴奋了，
当晚几乎睡不着， 因为激动， 心
跳也很快。 第二天试水后还是很
激动， 直到比赛成绩出来， 得了
第二名， 悬着的心才 ‘放’ 下。”
孙伟说， 现在想起来还是觉得很
好笑。

随着慢慢参加的比赛多了，
心情自然不会像最初那几年那样
容易激动。 孙伟坦言： “现在每

逢比赛都不激动了， 状态也远不
如当年。 很怀念那时候的我， 有
着一股 ‘牛’ 劲， 现在即使得了
第一。 似乎也觉得是理所当然的
事情。”

对于游泳的好处， 孙伟觉得
自己抵抗力提高了， 即使偶尔得
感冒也能很快痊愈 ， 更关键的
是， 性格也变了。 “记得小时候
我很孤僻内向， 但游泳后， 整个
人 ‘开阔’ 了， 变开朗了。” 游
泳还给孙伟 “带 ” 来了很多朋
友， “社交圈大了， 交际范围广
了， 视野开阔了。 这些都是这几
年我的体会。”

担任游泳教练的他， 自然也
是桃李满天下。 孙伟说： “学游
泳偶尔当教练， 教了数不清的人
学会游泳， 这是很有成就感的事
情。” （陈素琴）

■体育资讯

■聚焦田径世锦赛

博尔特太坏了！ “闪电” 成
功上演了一出精心蓄谋的 “猫玩
老鼠” 的游戏。

在23日晚北京田径世锦赛男
子百米半决赛中， 牙买加巨人不
露锋芒 ， 把装怂的把戏演得逼
真， 仅仅跑出9秒96。

33岁的美国老将加特林继续
搂不住火， 一抬腿居然跑出9秒
77的惊人成绩， 这是半决赛， 但
这个速度可以排进世界有史以来
最快百米的前十名！

老加怎么了 ？ 想加冕想疯
了？

但是， 半决赛之后， 没人那
么想。 天底下大多数人多被 “闪
电 ” 的 “阴招 ” 蒙蔽了 ， 都认
为， “世界第一飞人” 王位今天
会易位， 博尔特不灵了， 加特林
太厉害了。

但是， 两个小时后的决赛 ，
让世人惊呆了。 博尔特大幅度提
高成绩， 加特林拼命拼的技术变
形， 成绩反没有半决赛快。

“闪电” 图穷匕见， 爆发在
最要紧的关头， 咣， 在撞线时压
了加特林一鼻子， 以9秒79的成
绩超越对手百分之一秒。

谁说博尔特笑不出来了？ 最
后笑的人才笑得最好！

老加恐怕要哭了 ， 被 “闪
电” 耍得好惨。 但这结局怨不得
别人 ， 只能怨自己 ， 太急于求
成， 犯了中国男竞走选手王镇的
错 误 。 逞 能 ， 作 ， “ NO
ZUO， NO DIE”。

这个场景令笔者联想到1988
年汉城 （首尔） 奥运会男子百米
比赛。 当年， 加拿大的本约翰逊
和美国名将刘易斯死掐 ， 前两
枪， 老本也是装怂， 到决赛才怪
眼一翻， 黑烟一溜， 以9秒79的
成绩打破世界纪录， 欺骗了整个
世界。 他玩的是拖刀记， 不知道
“闪电” 是否受他启发， 模仿了
一把。

学战术没问题， 千万别学本
约翰逊其他方面， 因为， 那次的
结局是个天大的丑闻， 老本吃了
兴奋剂， 被抓起来了。

博尔特当然不会服药， 跑出
过9秒58世界纪录的天下第一英
雄， 已经在无数次抽查中被证明
清白。

这场经典的 “猫捉老鼠” 案
例令人叫绝 ， 当然 ， “猫 ” 和
“鼠” 只是比喻， 不是特指， 千
万别对号入座。

（杨明）

本报讯 下个月 ， 中国男篮
就要去长沙打亚锦赛， 这将直接
关乎中国男篮的奥运资格。 易建
联作为男篮领军人物， 他表示男
篮的防守现在加强了。 “中国男
篮经历了 ‘换血’， 有了很多年
轻球员 。 他们的防守比往年更
强， 但技术有所欠缺。” 阿联分
析。

此前国家队在欧洲输掉几场

比赛， 让球迷有些质疑。 他的解
释是： “也不能单单从网上看新
闻的比分来分析国家队的状况。
出去打球是一个备战的过程， 比
赛打好打坏我们都需要从里面找
到不足做调整。”

易建联强调： “目前不是说
要赢多少球， 关键是从热身赛里
去找一些问题， 为亚锦赛做更好
的准备。” （小易）
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